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MAISONS D’ÉVANGILE – CHERCHEURS DE DIEU 
Enseignement 305 – Semaine du 13 au 19 janvier 2025 
2° dimanche du temps ordinaire 
 
N’oubliez pas de commencer par une prière, un acte de foi, d’espérance, un chant de Noël… 
 
Première lecture (Is 62, 1-5) 

Pour la cause de Sion, je ne me tairai pas, et pour Jérusalem, je n’aurai de cesse que sa justice ne 
paraisse dans la clarté, et son salut comme une torche qui brûle. Et les nations verront ta justice ; 
tous les rois verront ta gloire. On te nommera d’un nom nouveau que la bouche du Seigneur dictera. 
Tu seras une couronne brillante dans la main du Seigneur, un diadème royal entre les doigts de ton 
Dieu. On ne te dira plus : « Délaissée ! » À ton pays, nul ne dira : « Désolation ! » Toi, tu seras 
appelée « Ma Préférence », cette terre se nommera « L’Épousée ». Car le Seigneur t’a préférée, et 
cette terre deviendra « L’Épousée ». Comme un jeune homme épouse une vierge, ton Bâtisseur 
t’épousera. Comme la jeune mariée fait la joie de son mari, tu seras la joie de ton Dieu. – Parole du 
Seigneur.   

 
Deuxième lecture (1 Co 12, 4-11) 

Frères, les dons de la grâce sont variés, mais c’est le même Esprit. Les services sont variés, mais c’est 
le même Seigneur. Les activités sont variées, mais c’est le même Dieu qui agit en tout et en tous. À 
chacun est donnée la manifestation de l’Esprit en vue du bien. À celui-ci est donnée, par l’Esprit, une 
parole de sagesse ; à un autre, une parole de connaissance, selon le même Esprit ; un autre reçoit, 
dans le même Esprit, un don de foi ; un autre encore, dans l’unique Esprit, des dons de guérison ; à 
un autre est donné d’opérer des miracles, à un autre de prophétiser, à un autre de discerner les 
inspirations ; à l’un, de parler diverses langues mystérieuses ; à l’autre, de les interpréter. Mais celui 
qui agit en tout cela, c’est l’unique et même Esprit : il distribue ses dons, comme il le veut, à chacun 
en particulier. – Parole du Seigneur.   

` 
Évangile (Jn 2, 1-11) 

En ce temps-là, il y eut un mariage à Cana de Galilée. La mère de Jésus était là. Jésus aussi avait été 
invité au mariage avec ses disciples. Or, on manqua de vin. La mère de Jésus lui dit : « Ils n’ont pas 
de vin. » Jésus lui répond : « Femme, que me veux-tu ? Mon heure n’est pas encore venue. » Sa mère 
dit à ceux qui servaient : « Tout ce qu’il vous dira, faites-le. » Or, il y avait là six jarres de pierre 
pour les purifications rituelles des Juifs ; chacune contenait deux à trois mesures, (c’est-à-dire 
environ cent litres). Jésus dit à ceux qui servaient : « Remplissez d’eau les jarres. » Et ils les 
remplirent jusqu’au bord. Il leur dit : « Maintenant, puisez, et portez-en au maître du repas. » Ils lui 
en portèrent. Et celui-ci goûta l’eau changée en vin. Il ne savait pas d’où venait ce vin, mais ceux qui 
servaient le savaient bien, eux qui avaient puisé l’eau. Alors le maître du repas appelle le marié et lui 
dit : « Tout le monde sert le bon vin en premier et, lorsque les gens ont bien bu, on apporte le moins 
bon. Mais toi, tu as gardé le bon vin jusqu’à maintenant. » Tel fut le commencement des signes que 
Jésus accomplit. C’était à Cana de Galilée. Il manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui. – 
Acclamons la Parole de Dieu.   

 
LE TEMPS ORDINAIRE, UN TEMPS CONJUGAL ? 

 
Nous avons commencé le temps ordinaire dimanche dernier, comme chaque année liturgique nouvelle, 
avec la fête du baptême du Seigneur. 
Avec ce deuxième dimanche… nous entrons encore plus dans le temps ordinaire…dans un premier 
moment jusqu’au mercredi des cendres… et nous reprendrons après le grand cursus de la Pâque du 
Seigneur… (des cendres jusqu’à la Pentecôte). 
 
Peut-être pouvons-nous commencer notre méditation-partage par une question : Qu’est-ce que pour moi 
ce « temps ordinaire » ?  
Voilà, nous avons devant nous quelques semaines (7 !) de temps ordinaire… Pour quoi ? Avec quel 
projet ? quel sens donner à ce temps ? 
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- Nous célébrons chaque dimanche tout le mystère de Jésus, sa Pâques, sa mort-Résurrection… 
- Ce n’est pas si ordinaire ! chaque dimanche, chaque jour… sont ainsi l’appel à suivre, à 

accompagner le Christ dans toute sa vie… à la faire nôtre… à y entendre les appels que lui-même 
y fait retentir… à le laisser prendre naissance en nous… à vivre l’Évangile… 
A réaliser la Bonne Nouvelle dans le concret de notre vie et de la vie du monde… 

 
De façon bien plus profonde, les textes de ce dimanche nous invitent à recevoir de Dieu en personne 
le sens de notre vie ordinaire… de tous les jours… ce que Dieu en personne veut vivre et nous donner 
de vivre… Et là il nous faut toujours nous laisser surprendre à nouveau…  
Tout au long de son histoire sainte, le peuple de Dieu a sans cesse entendu Dieu exprimer son grand 
projet … ce qu’il veut vivre avec nous… en des termes, oui, vraiment surprenants… 
Il parle d’abord en termes d’alliance… Dieu veut vivre une alliance d’amour avec l’humanité… et 
chaque humain…  
Dans tous les catéchismes pour enfants et pour adultes on réfléchit forcément sur cette notion 
d’alliance… Qu’est-ce qu’une alliance ? Qu’est-ce que ça veut dire quand Dieu dit qu’il veut vivre 
une alliance avec nous et nous avec lui ?  
 
Mais il y a beaucoup plus surprenant encore : il ne s’agit pas de n’importe quelle alliance, mais de 
l’alliance conjugale… L’alliance conjugale est le sacrement premier de la relation de Dieu avec nous 
(c’est la grande idée du Saint Jean Paul I). Qu’est-ce que cela veut dire ?  
La première lecture d’Isaïe nous offre un superbe exemple de cette révélation… Car il s’agit bien 
d’une révélation… aucun esprit humain n’a de lui-même pu imaginer une chose pareille… Dieu dit à 
son peuple… à l’humanité… « Tu seras mon épousée !!! » Comme un jeune homme… ton bâtisseur 
t’épousera ! 
Il faut prendre cela au sérieux ! C’est tout de même le cœur de notre foi ! De la révélation dont nous 
sommes appelés à être les témoins pour la vie du monde. Si non, nous ne servons franchement à 
rien… et comme on dit toutes les religions se valent… ! 
Franchement, sommes-nous les témoins de cette Bonne Nouvelle dans notre vie ordinaire (car la 
Bonne Nouvelle, c’est ça !) 
 
Alors, il faut comprendre toute l’aventure de ce fameux mariage à Cana dans ce contexte…. Tout 
dans ce récit devient signifiant dans ce contexte 

- D’un Dieu qui veut être l’époux d’une humanité qui est son épouse. 
- D’une humanité qui ne brille pas par sa fidélité… 
- Dont les jarres… tous les signes religieux… sont vides… et devenus inutiles… 
- «  qui n’a plus de vin »… qui n’est plus à la fête… ? 
- Qui donne à l’humanité son véritable époux… qui lui donnera le vrai pain, le vrai vin de la fête… 
- Et les serviteurs… 
- Et Marie… 
 
Eh bien voilà… que vous avez bien des éléments pour laisser « jouer » ce récit… le laisser prendre 
sens concret… 
Cesser d’en faire une sorte de « miracle », de geste merveilleux… et bien inutile… et 
incompréhensible… 
Pour en faire le signe… qui pourrait donner sens justement à notre vie ordinaire… si précieuse 
puisque mariage d’amour avec Dieu. 

 
Bonne méditation. 
 
(Terminez par une intercession… une résolution pour cette quatrième étape d’avent…) 


